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 مجهة تطوٍر الأداء الجامعٌ

 والتفكير الناقد الرياضي عمى التحصين TRIZفاعمية برناوج وكترح قائي عمى نظرية تريز 

 بفمشطين.لدى طالبات الصف الأوه الجانوي 

 هد.معسوز جابر علاون

 قياض وتكويي –أستاذ وشارك 

 فرع نابمص –جاوعة الكدض المفتوحة 

 أ.علا رياض عواد

 واجشتير أساليب تدريص رياضيات

 محافظة سمفيت  -بية وديرية التر 

 : ص ــــــومد

نذي  وانخفكُر انُالذ انرَاضٍ عهً انخذصُم TRIZفاعهُت برَايج يمخرح لائى عهً َظرَت حرَز  إنًهذفج انذراصت انخعرف  

جًىعت انخجرَبٍ انًعروف بخصًُى انً شبه ونخذمُك أهذاف انبذذ اصخخذو انبادثاٌ انخصًُى .بفهضطٍُطانباث انصف الأول انثاَىٌ 

( طانبت يٍ طانباث انصف انذادٌ عشر 83انضابطت وانًجًىعت انخجرَبُت راث انمُاس انمبهٍ وانبعذٌ، وحأنفج عُُت انذراصت يٍ )

( طانبت فٍ انًجًىعت انضابطت، دُذ اصخخذو انبادثاٌ 91( طانبت فٍ انًجًىعت انخجرَبُت و )91فٍ يذافظت صهفُج، أٌ بىالع )

بٍُ يخىصط درجاث انًجًىعت  اًأٌ هُان فرول وأشارث َخائج انذراصت انًضافت إنً يمُاس انخفكُر انُالذ. اخخباراً حذصُهُاً، بالإ

انخجرَبُت فٍ انمُاس انمبهٍ وانبعذٌ عهً يمُاس انخفكُر انُالذ وكاٌ انفرق نصانخ انمُاس انبعذٌ. كًا أشارث انُخائج إنً وجىد فروق 

جرَبُت ويخىصط درجاث لرَُاحهٍ فٍ انًجًىعت انضابطت فٍ انمُاس انبعذٌ عهً الاخخبار بٍُ يخىصط درجاث طانباث انًجًىعت انخ

وبُاءً عهً َخائج انذراصت أوصً انبادثاٌ  انخذصُهٍ نىدذة انعُُاث الإدصائُت وانخفكُر انُالذ وكاَج انفروق نصانخ انمُاس انبعذٌ. 

طُُُت عهً اصخخذاو َظرَت حرَز فٍ انخذرَش، وإجراء يزَذ يٍ بضرورة حذرَب يعهًٍ انرَاضُاث يعهًاحها فٍ انًذارس انفهض

 غُر انخذصُم وانخفكُر انُالذ.أخري الأبذاد باصخخذاو َظرَت حرَز، ويخغُراث 

Abstract  
This study aims at identifying the efficiency of a proposed program based on TRIZ theory on mathematical 
achievement and critical thinking for student girls in eleventh grade in Palestine..  
     In order to meet the study aims the researchers used the quasi experimental design (two groups with a 
pretest and posttest). The two groups consisted of (38 ) student (19 student girl for each group). In order to 
collect the data, two tools were used, the first was an achievement exam, and the second was the critical 
thinking test.  
    The study reveled no significant difference between the two groups in students’ mean on the achievement 
test. Mean while, it revealed a significant difference between the two groups on the critical thinking test.  
     The study recommended the necessity to adopt and implement a training program for in-service teachers 
that train teachers on using TRIZ strategies in teaching, It also recommended conducting more studies on using 
TRIZ Strategies and inquiring its effects on other variables.  
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 وصطمحات الدراسة:
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